

UNO MAS UNO

Felicitó Leonid Brejnev al nuevo presidente argentino

MOSCU, 21 de abril (AFP, EFE, PL y UPI). — El líder de la Unión Soviética, Leonid Brejnev, felicitó al presidente designado de Argentina, general Roberto Viola, e hizo votos por que las relaciones entre ambos regímenes continúen "dentro de una cooperación mutuamente ventajosa", según un comunicado difundido hoy aquí por la agencia oficial TASS.

El mensaje de Brejnev, con motivo de la asunción de Viola como jefe de la dictadura militar, sostiene que las relaciones Buenos Aires-Moscú se "desarrollan por el bien de los pueblos argentino y soviético, en interés de la paz universal y de la seguridad internacional".

Según la propia agencia de noticias soviética, el general Viola respondió al mensaje de Brejnev asegurando que su régimen trabajará "por el refuerzo de las tradicionalmente amistosas relaciones que mantienen nuestros dos países".

Las excelentes relaciones entre el gobierno soviético y el argentino, que se autodenomina "cristiano, occidental y antimarxista", parecen estar fundadas en el provechoso intercambio comercial para Moscú. El general Jorge Videla, antecesor de Viola en el régimen militar del país sudamericano, se comprometió a abastecer a la URSS de cereales por unos cuatro millones y medio de toneladas en los próximos tres años.

Ese compromiso fue establecido cuando el gobierno estadounidense de James Carter, en respuesta por la intervención soviética en Afganistán, decidió poner en práctica un bloqueo parcial cerealero a la URSS.

Como parte del intercambio comercial, la Unión Soviética ha incrementado su asistencia técnica a Argentina en el campo hidroeléctrico dos grandes proyectos de ese sector — la represa Salto Grande y el aprovechamiento de las aguas del río Paraná — cuentan con la ayuda soviética.

Las excelentes relaciones entre Buenos Aires y Moscú se extienden también al aspecto político. Contrariamente a su posición de condena de otras dictaduras conosureñas, como las de Chile, Uruguay y Paraguay, el gobierno soviético ha sido un aliado de peso de los militares argentinos en los foros internacionales; toda propuesta de condena mundial a la violación de los derechos humanos en Argentina ha contado siempre con el voto en contra de Moscú, así como de otros países del bloque soviético.

Esa posición se refleja en el plano de la política interna argentina con el apoyo crítico que el Partido Comunista (prosoviético) le da a un régimen que, como el argentino, es responsable de la desaparición de casi 20 mil detenidos políticos.

Mientras tanto, en Buenos Aires, la junta militar integrada por los jefes de la fuerzas armadas entregó hoy al general Viola un documento básico sobre los lineamientos a seguir en el futuro diálogo con los partidos políticos. El texto hace referencia asimismo al disputado Canal de Beagle y a la situación de la ex presidenta María Estela Martínez de Perón, detenida desde marzo de 1976.